

**PROCES VERBAL DU CONSEIL DE LA  
FACULTE DES LETTRES, LANGUES, ARTS ET SCIENCES HUMAINES  
JEUDI 28 NOVEMBRE 2013**

Vincent VIVES, Directeur de la FLLASH ouvre la séance à 14h15. Il remercie l'ensemble des élus pour leurs présences.

Il présente au nom de la FLLASH et du conseil ses condoléances à Mme Patricia DEREGNAUCOURT qui vient de perdre son père.

Il annonce que l'ordre du jour sera bouleversé car Monsieur Jean Pierre Rouzé Vice Président Moyens et Pilotage fera une intervention sur le Budget Initial de l'UVHC 2014.

**1- Informations du Directeur**

Vincent VIVES fait part d'une initiative personnel contre le racisme. Des affiches ont été distribuées et affichées au sein de la FLLASH (Matisse, Ronzier et Cambrai).

Point sur les élections :

1 siège était à pourvoir pour le Collège A secteur2 Commission Recherche (ex CS) Véronique LAGAE PR a été élue.

2 sièges étaient à pourvoir pour le collège A au sein du conseil de la FLLASH. Seule Catherine CHOMARAT s'est présentée et a été élue. 1 siège est donc vacant.

Des élections usagers au sein du conseil de la FLLASH seront programmées probablement en Mars afin de pourvoir 1 siège vacant.

Activités du Bureau de la FLLASH :

Le bureau va travailler dorénavant en atelier.

Un atelier Plateforme des langues sera dirigé par Valérie RICHARDOT. Cet atelier, dont le but est d'améliorer l'apprentissage des langues au sein de l'UVHC répond à une commande de la Vice Présidente Formation Souad Harmand. Il est demandé à la FLLASH d'être le moteur, le pilote de l'apprentissage des langues afin de créer une cohérence au sein de l'UVHC.

Rappel de règles :

Vincent Vives rappelle la nécessité de se respecter au sein de notre communauté. Nous devons être en capacité de travailler ensemble et cela passera par un investissement de tous.

Emmanuelle Santinelli fait remarquer que cet investissement commence d'abord par la composante au sein de laquelle on est affecté avant d'aller exercer ailleurs!

Remise de diplômes :

La cérémonie de remise des diplômes 2012/2013 aura lieu le 29/11/2013.

Logo FLLASH :

Vincent Vives a demandé au Département Arts Plastiques de faire des propositions pour changer le logo FLLASH qui commence à dater et qui n'est pas vraiment lisible.

13 propositions ont été faites plus une d'un étudiant du Master MCI. 3 ont été retenues par le bureau et sont à retravailler. Ces propositions seront présentées au prochain conseil afin d'en arrêter une.

#### Projet d'une revue électronique du CALHISTE :

Pour se faire un atelier de rédaction est à créer. La liste des membres n'est pas encore arrêtée. Cette initiative stimulera les activités du CALHISTE.

Ludovic NYS intervient pour énumérer l'hétérogénéité des supports existants (papiers, numériques) ainsi que la fréquence de leur parution.

Pour lui cette initiative doit à la fois être attractive pour nos étudiants (Agrégation) et être la vitrine des travaux réalisés par le laboratoire, bien évidemment en se conformant aux critères de l'AERES.

Il s'interroge sur le travail éditorial à réaliser ainsi que sur le cout.

Corinne BECK répond que c'est au conseil de laboratoire de statuer et de faire des choix.

Jean Charles HERBIN souhaite connaître les langues qui seront choisies.

Corinne BECK répond que ce sera avant tout des langues européennes.

Chantal PETILLON souhaite revenir sur le cout que représente le changement de logo.

Vincent VIVES répond qu'il sera très marginal. Effectivement il faudra refaire les cartes professionnelles mais cela représente un cout relativement faible. Quant au papier à entête, aujourd'hui nous ne commandons plus de tirage de papier puisque la charte graphique étant en ligne il est aisé d'éditer des documents en insérant directement cette charte.

Chemin pour accéder à ces documents en ligne :

Sur l'ENT en mode connecté

Onglet Vie Universitaire

Puis choisir Presse et communication (cliquer)

Puis choisir Identité et Charte Graphique (Cliquer)

A partir de là faites votre choix.

## **2- Subventions**

Vincent Vives a invité Souad Maamache présidente de l'Asso FLLASH afin qu'elle puisse présenter au Conseil la tenue du premier congrès de la FAEH (Fédération Nationale des Associations des Etudiants en Humanité) qui aura lieu du 29/11 au 1/12/2013 au sein de la FLLASH pour lequel une subvention est demandée.

Une subvention de 220€ est accordée, à l'unanimité, à cette association pour couvrir les frais d'édition du guide de la manifestation.

### **3- Budget initial 2014**

Vincent Vives laisse la parole à M. Jean Pierre Rouzé Vice Président Moyens et Pilotage. M. Rouzé présente le contexte général du budget initial 2014 à savoir :

Une augmentation de 0.5% du budget du ministère par rapport à 2013 (le seul 1 000 emplois créés (alors que suppression de 30 000 emplois à la Défense)

Mais l'inflation n'a pas été prise en compte dans ces chiffres, ainsi que le GVT (Glissement Vieillesse Technicité) qui s'accroît quant à lui de 29 millions d'€ donc au final cela signifie un budget en baisse de 0.46% pour les Universités auquel il faut ajouter l'augmentation des fluides par exemple. Donc une situation budgétaire contrainte.

Suite à une question de Corinne Beck sur les 1 000 emplois créés, Jean Pierre Rouzé rappelle que 5 PRAG ont été recrutés à l'UVHC afin de renforcer la pédagogie et le continuum Lycée / Universités.

Emmanuelle Santinelli interroge Jean Pierre Rouzé sur le gèle des postes à l'UVHC et plus particulièrement à la FLLASH pour la prochaine campagne d'emploi. Elle met en garde sur la conséquence à venir du sous encadrement dans certaines filières pour la FLLASH notamment.

Jean Pierre Rouzé entend bien cela, toutefois il met en avant qu'une campagne d'emploi aura bien lieu en 2014 ; ce qui est rare de nos jours. Les Universités sont prises à la gorge financièrement et l'une des solutions est le gèle de poste. L'UVHC joue sur plusieurs leviers à la fois dont le gèle de poste mais à minima.

Il précise que 17 Présidents, dont Mohamed Ourak, ont signé une motion afin de demander :

- la prise en charge du GVT (CF ci-dessus)
- La compensation totale des exonérations des frais d'inscription pour les bousiers

A la suite de ces propos, il présente dans les grandes lignes le budget initial 2014 de l'UVHC :

Evolution recettes/dépenses (- 400 000€ de dépenses de fonctionnement sur 4 ans, gèle des crédits de 2% demandé par le ministère, évolution à la hausse de la Masse Salariale). Il manque 1.5 million d'€ pour équilibrer le budget, donc comme évoqué plus haut, différentes mesures ont été prises dont le gèle de 17% des postes de la prochaine campagne d'emploi.

Vincent Vives remercie Jean Pierre Rouzé pour ces éclairages et pour avoir répondu clairement aux questions des conseillers.

Vincent Vives demande à Eric Deruy de présenter le Budget initial de la FLLASH 2014.

Eric Deruy évoque dans les grandes lignes ce budget après le dialogue budgétaire entre la Présidence et la direction de la FLLASH.

Le BI 2014 s'élève à 375 050€ contre 311 939€ en 2013 soit (+ 20%)

Coté recettes : 104 000€ de recettes propres et 271 050€ de dotation de l'établissement.

Les recettes propres représentent 28% des recettes de la FLLASH : le DUFLE étant le plus grand pourvoyeur de fonds (49%), suivent les Collectivités Locales pour la prise en charge des heures de tutorat (23%).

Coté dépenses : ce budget tient compte de la réalité des dépenses liées aux heures complémentaires (sous estimées lors du BI 2013 d'où les 20% supplémentaires au BI 2014 rééquilibrage) soit 81% des dépenses ; de l'effort de baisse des dépenses de fonctionnement demandé par l'établissement à chacune des composantes (- 20 000€ pour la FLLASH) (dépenses de fonctionnement = 15% des dépenses) ; et enfin un investissement préservé à 15 000€ soit 4% des dépenses.

#### Commentaires :

#### Coté dépenses :

Il est essentiel comme l'a évoqué Jean Pierre Rouzé précédemment de maîtriser les dépenses de Masse Salariale, en ce qui nous concerne, les dépenses liées aux heures complémentaires. Il faudra s'en inquiéter lors de la prochaine offre de formation.

Il demande que les enseignants utilisent davantage la plateforme Moodle afin de limiter la reprographie (- 6000€ en 2014/2013).

Malgré ce budget contraint, es efforts ont été faits :

- accroissement des crédits alloués au remboursement des frais de mission notamment pour inciter les déplacements des collègues sur les salons, dans les lycées.
- Un petit coup de pouce est donné également à la vie étudiante. Il faut donner des moyens même limités à l'Asso FLLASH afin qu'elle dynamise la vie étudiante au sein de la FLLASH, qu'elle soit un relai auprès de nos étudiants, et puisse participer à la fois à des actions de communications comme les salons, la JPO et culturelles.

#### Coté recettes :

Les axes de développement sont assez limités notamment pour la Taxe d'Apprentissage. Mais on peut :

- Développer encore un peu plus le DUFLE (étude de cout si démultiplication des groupes)
- Développer la FC notamment en langues
- Adhérer à des dispositifs comme le DU Tremplin ou le PRREL financés par le Conseil Régional (pouvoyeurs de recettes).
- S'interroger sur le développement d'une formation par apprentissage.

Le BI 2014 est adopté à l'unanimité.

#### **4- Responsabilités Pédagogiques et Présidences de Jurys**

Après quelques petites corrections le tableau joint est adopté à l'unanimité.

#### **5- Evolution de l'offre de formation**

Vincent Vives demande à ce que dès le début du second semestre les effectifs lui soient remontés. Il transmettra au Président les formations dont le nombre est inférieur à 15 étudiants. La question des options se pose entièrement.

Il confirme la fermeture de la licence d'Allemand à la rentrée 2014.

Il souhaite qu'un groupe de travail se constitue afin d'étudier l'opportunité d'ouvrir une formation par apprentissage, ainsi que les possibilités de développement de la FC (CF commentaires BI 2014).

Une possible fermeture de la L1 d'histoire est envisagée à Cambrai (reste à confirmer).

Vincent Vives est interrogé par Jacques Heudes sur la mise en place de la carte régionale des formations.

Pour Vincent Vives rien de concret à ce jour. Les annonces des nouvelles directives devraient parvenir pour le prochain contrat quinquennal.

## **6- Calendrier des examens**

Vincent Vives informe les conseillers qu'un groupe de travail réfléchit sur la possibilité de faire évoluer le calendrier actuel, trop astreignant, des examens. Les buts sont d'en simplifier la gestion, d'uniformiser les pratiques et d'en clarifier les règles.

## **7- Questions diverses**

Monsieur Tranoy souhaite intervenir à la fois sur la politique de site et sur la fermeture, éventuelle de la L1 histoire de Cambrai.

Le ministère définit l'offre de formation à l'échelle du site, le site étant la région. Les universités devront s'y conformer, reste à définir les contours de cette mise en place.

Les universités resteront autonomes, aux moyens limités et appliqueront cette logique.

Quant au devenir de la L1 d'histoire à Cambrai, il souhaite qu'il y ait davantage de concertation entre l'UVHC et la Communauté d'Agglomération de Cambrai (CAC) sur l'ouverture ou la fermeture de formations. Il prône la signature de conventions entre les partenaires comme viennent de le faire Lille 2 et la CAC.

Vincent Vives lève la séance après ces propos et remercie l'ensemble des conseillers pour leur participation.

**Etaient présents :**

Collège A : C. BECK – J.C. HERBIN – T. KONDRATIEVA – V. VIVÈS.

Collège B : C. BARAT - J. HEUDE – E. PANIER – C. PETILLON –  
V. RICHARDOT - M. SFORZIN.

Collège BIATSS : M. POULAIN – D. WUILBEAUX.

Collège Usagers : A. DRU – M. FAUQUEUX .

Collège personnalités : S. TRANOY - R. VANCEULEBROECK.  
Extérieures

Invités : E. DERUY- V. LAGAE – M. NICOLAS – L. NYS – E. SANTINELLI  
L. GUIBAL (représentant F. TRUFFERT).

**Ont donné pouvoir :**

Collège A : S. HIRSCHI à V. VIVES

Collège B : P. USEILLE à M. SFORZIN

Collège BIATSS : G. MEUNIER à M. POULAIN

Collège Usagers : R. GUILLOT à M. FAUQUEUX

Collège Personnalités

Extérieures : E. DELAPIERRE à S. TRANOY  
S. DISSAUX à S. TRANOY  
M. KAMINSKI à R. VANCEULEBROECK  
P. ROUSSIES à R. VANCEULEBROECK